

sera, pour les individus, une garantie de préservation morale, car les lois de notre divine religion sont essentiellement moralisatrices ; ce sera, pour la société un gage de paix et d'honnête prospérité, puisque le Seigneur a promis de bénir les nations qui lui seront fidèles ; et pour l'Eglise, une heureuse assurance d'être écoutée et mieux comprise, lorsque de sa voix maternelle elle donne des conseils à ses enfants.

C'est donc avec plaisir que nous recommandons la lecture de ce nouvel opuscule, comme un excellent moyen de dissiper, parmi la masse des lecteurs, les préjugés, les erreurs et les sophismes répandus de nos jours avec une si déplorable activité.

On trouvera sans doute dans ce livre beaucoup de choses sérieuses, exposées quelquefois d'une façon un peu didactique ; nous avons lieu de croire cependant qu'il n'ennuiera personne.

Le tour spirituel, les fines observations, la répartie piquante, l'attrait de la mise en scène et de l'anecdote allègrement eulvée, y viennent en effet, à des intervalles assez rapprochés, pour récréer l'esprit et réveiller au besoin l'attention du lecteur.

Enfin, à ceux qui seraient tentés de reprocher à l'auteur d'avoir traité certaines questions d'une manière sommaire ou trop brièvement, le Rév. Père pourrait répondre par un mot de Mgr De Ségur : « J'ai mieux aimé être incomplet que de vous endormir. Malheur au livre sur lequel en s'endort ! »

---

## LEON XIII

---

### Sa vie intime



OICI quelques notes que l'on aimera à lire, à l'occasion du dix-septième anniversaire de l'élévation au pontificat du pape glorieusement régnant.

Sa Sainteté Léon XIII, malgré son grand âge et ses incessantes préoccupations de tout genre, jouit toujours d'une excellente santé.

Et cependant il refuse à son corps tout ce qui peut rendre l'existence agréable : levé à cinq heures du matin, il travaille sans relâche aux nombreuses et délicates affaires inhérentes à sa haute et sainte mission.